

# INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 17 de junio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Diario Imagen, La Jornada, Crónica, La Prensa, La Razón, 24 Horas, El Universal, El Financiero, Milenio.

## Abierto, el registro de vacunación anti-Covid para niños de 5 a 11 años/Diario Imagen

La Secretaría de Salud habilitó desde este jueves el registro de vacunación contra covid para niños de 5 años a 11 años en el sitio mivacuna.salud.gob.mx. La vacuna que se aplicará será la de Pfizer. Con esto, se amplía el número de mexicanos con posibilidad de tener acceso a la vacuna, pues hasta hoy, sólo mayores de 12 años pueden recibir el biológico en México. Para poder registrar al menor, primero es necesario ingresar la CURP. A continuación, la página pedirá algunos datos personales del menor, como lugar de residencia, teléfono, correo electrónico y un medio de contacto. El martes, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, detalló que se firmó un contrato con la farmacéutica Pfizer para adquirir 8 millones de dosis. El arribo de la vacuna para los niños comenzará a partir del 24 de junio y el modelo de aplicación será por municipios en centros de salud y en algunos casos se habilitarán unidades especiales, detalló entonces López-Gatell.

#### Viacrucis en el IMSS por una prueba de covid/La Jornada

Ante la quinta ola de contagios covid se ha vuelto un viacrucis para los asegurados del IMSS acceder a una prueba rápida en hospitales generales de zona, áreas de urgencias y el Centro de Atención Temporal, en Tlatelolco, donde se exige al paciente acudir primero a una consulta para obtener la autorización del médico. En un recorrido por instalaciones del IMSS se constató que el primer contacto del paciente no es una enfermera, doctor ni recepcionista, sino el elemento de seguridad que celosamente se mantiene aferrado a la reja para que las personas que solicitan diferentes servicios terminen quedándose formados en la banqueta.

## Positivas, tres de cada 10 pruebas de covid a principios de junio/La Jornada

En abril pasado se registró el nivel más bajo de transmisión del coronavirus. Una de cada 10 pruebas de laboratorio salían positivas a la infección. A partir de entonces y luego de siete semanas de incremento paulatino, la positividad se ubicó en 34% en la primera semana de junio. Esta es uno de los indicadores del comportamiento de la pandemia de covid reportados por la Secretaría de Salud, cuyos datos destacan que en la cuarta ola (enero-febrero de 2022), cuando se registró la mayor cantidad de personas con la infección, la positividad subió hasta 69%. En su reporte diario, la Secretaría de Salud informó que ayer se confirmaron 9 mil 406 casos de covid y 69 decesos, con lo que el Sistema de Vigilancia de Enfermedad Respiratoria tiene un registro de 5 millones 852 mil 596 personas que han tenido la enfermedad, de las cuales 325 mil 340 han fallecido por complicaciones graves de la misma, indicó que los casos activos también aumentaron en 6 mil 552, para situarse en 55 mil 76. Los estados con más personas con inicio recientes síntomas son Baja California Sur, Ciudad de México, Sinaloa, Quintana Roo, Yucatán, Colima, Nuevo León, Aguascalientes, Nayarit y Campeche.

# Reportan 9,046 contagios Covid y 69 fallecidos de un día a otro/Crónica

Con un incremento de 9,406 nuevos casos confirmados como positivos al covid, reportados en un día, el total a nivel nacional se ubica en 5 millones 852,596 personas que contrajeron el virus del SARS-CoV-2 en todo el territorio nacional. En el Comunicado Técnico Diario que emite la Secretaría de Salud se observa que las defunciones reportadas en las últimas 24 horas, suman 69 fallecimientos, y un total a nivel nacional que se eleva a 325,340 víctimas fatales, en tanto que las personas que están consideradas como activas al virus, es decir que pudieron haberlo adquirido en las últimas dos semanas registró

un incremento de 6,552 nuevos casos reportados en el último día y un total a nivel nacional que se incrementa a 55, 762 individuos a nivel nacional.

# Aumento de 71% en casos de coronavirus en México/Diario Imagen

En las últimas semanas, México registró un aumento del 71% en los casos de covid, informó la OPS y agregó que la región de las Américas presenta una tendencia al alza. La OPS aseguró que a pesar de estas cifras los contagios son inferiores a los picos más altos durante la cuarta ola y agregó que la pandemia presentará un comportamiento de "montaña rusa". No obstante, las cifras que se reportan en nuestro país son muy inferiores a los picos más altos que se vivieron a principios del 2022 durante la cuarta ola, afirmó Andrea Vicari, jefe de la Unidad de Gestión de Amenazas Infecciosas de la OPS, en conferencia virtual de prensa desde Washington.

### Quinta ola de Covid 19 manejable, pero sin bajar la guardia/La Prensa, La Razón

En la quinta ola de la pandemia de covid se están viendo. En más casos pero una enfermedad más benigna, con menos hospitalizaciones y fallecimientos; sin embargo, la población no debe confiarse ni relajarlas medidas sanitarias aprendidas, como es el uso de cubrebocas, lavado de manos frecuente y ventilación de espacios cerrados Durante el webinar covid al Día, los doctores Alejandro Macías, Francisco Moreno y Guillermo Torre informaron lo anterior al hacer un llamado a no minimizar la epidemia, que se ha intensificado, como se observa en el porcentaje de positividad, donde cerca del 40% de cada 100 personas que se hacen la prueba salen positivas. "Por fortuna este comportamiento no lo estamos viendo con la misma intensidad en los servicios hospitalarios ni terapias intensivas", señaló el doctor Alejandro Macías, especialista en infectología y ex comisionado de Influenza en México. A su vez, el doctor Francisco Moreno, médico internista e infectólogo indicó que en la Ciudad de México se registra un aumento de casos en consulta externa, pero destacó que llama la atención el reporte de pacientes que están presentando una segunda o tercera reinfección.

### México no está listo para desaparecer psiquiátricos/24 Horas

Especialistas y organizaciones civiles difirieron sobre la efectividad de la reforma en materia de salud mental y adicciones, en la que se establece que todo tratamiento e internamiento de esta población usuaria deberá prescribirse previo consentimiento informado, y anuncia la reconversión paulatina de los psiquiátricos en hospitales generales. Mientras unos coinciden en que la reforma ayudará a garantizar los derechos humanos de quienes padecen un trastorno mental, otros arguyen que el país no cuenta con la infraestructura suficiente en los hospitales generales y que la atención se recargaría en las familias. Andrés Serrano, médico cirujano especialista en psiquiatría, consideró que el país no está listo para dicha transición debido a la falta de infraestructura.

# El estrés laboral causa neurosis/La Prensa

Los trastornos emocionales como la ansiedad, la depresión, la irritabilidad, la inseguridad, el miedo y otras emociones atormentadoras, pueden influir en la conducta de las personas y ocasionar ausentismo laboral, disminución de la productividad, incremento en los accidentes de trabajo, tensiones, conflicto entre compañeros y desintegración familiar, además de ocasionar grandes pérdidas económicas a las empresas. Cuando ya existe una mayor severidad de la enfermedad y repercute en lo laboral o social, los especialistas diagnostican dar tratamientos farmacológicos, incluso se puede indicar la hospitalización en un psiquiátrico. En los últimos diez años el IMSS ha otorgado incapacidad laboral temporal o permanente a causa de algún trastorno emocional, como la depresión, lo que antes no estaba contemplado. Según datos de esta institución, la depresión en el trabajo es la principal causa de disminución de productividad, de ausencia por enfermedad, pero también de retiro anticipado.

# Contagios de Covid pasan de 30 a 400 al día en CDMX/El Universal

En la CDMX los contagios de covid pasaron de 30 a 400 diarios en las últimas seis semanas, dio a conocer el director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark. En entrevista con El Universal, explicó que este aumento en los casos es una tendencia natural de la pandemia, ya que se ha observado que cada cuatro o seis meses hay un proceso de reinfección al reducirse el periodo de inmunidad. Eduardo Clark dijo que no se le puede llamar quinta ola a este incremento, ya que los datos actuales no se pueden comparar con los registrados hace año y medio, cuando había 10 mil hospitalizados; ahora hay 186. "Nosotros hablamos de un repunte de casos", precisó. En cuanto a muertes por covid, indicó que en una semana hubo siete, mientras que en diciembre fueron 70. A pesar del alza en contagios, los capitalinos, incluso en el transporte colectivo o plazas comerciales, han bajado la guardia y ya no utilizan de manera rigurosa el cubrebocas.

#### Alerta OMS de incremento de 4% de muertes por Covid en el mundo/El Financiero

Después de cinco semanas de descensos, las muertes por coronavirus reportadas en todo el mundo crecieron 4 por ciento la semana pasada, según la OMS. En su informe semanal sobre la pandemia, la agencia de salud de Naciones Unidas dijo que 8 mil 700 personas murieron por covid la semana pasada, con aumentos de 21% en América y 17% en el Pacífico occidental. Los casos de coronavirus siguieron cayendo, con 3.2 millones reportados la semana pasada, lo que amplió una tendencia a la baja desde el pico de enero. Aun así, hubo alzas significativas de contagios en algunas regiones. Oriente Medio y el sureste de Asia reportaron aumentos de esta ser 58% y 33%, respectivamente. "Como muchos países han reducido la vigilancia y las pruebas, sabemos que esta cifra está subestimada", señaló esta semana el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus. "No hay un nivel aceptable de muertes por covid, añadió, dado que la comunidad global ya tiene las vacunas, medicinas y herramientas de diagnóstico para frenar el virus.

## Tecnología ha perfeccionado el trasplante de córnea/La Razón

A nivel mundial el órgano que más se trasplanta es la córnea. En México este tipo de cirugías han permitido que muchísimas personas recuperen la vista. Sin los trasplantes de córnea, para las personas que no ven sería imposible recuperar la vista. Son cirugías que se hacen en nuestro país desde hace unos 80 años, pero la práctica médica y la tecnología han avanzado de forma notable. También la conciencia en la gente, aunque falta mucho por hacer en materia de donación de órganos.

# Papá prevenido, vale por dos/Milenio

En el marco del *Día Mundial contra el Cáncer de Próstata*, celebrado el pasado 11 de junio, diversas autoridades médicas recomendaron algunas medidas para prevenir este mal, que es el tumor número uno que afecta a los hombres mexicanos mayores de 50 años, entre ellas: mantener una alimentación saludable, evitar el consumo de alcohol y tabaco, hacer ejercicio, vacunarse contra el virus del papiloma humano y contra la Hepatitis B; evitar la radiación ultravioleta del sol y minimizar en lo posible la exposición a los gases de efecto invernadero y otros contaminantes del aire. Asimismo, recomiendan acudir al médico a revisiones periódicas, toda vez que cuando se detecta este mal en fase temprana es mayor la probabilidad de supervivencia.